
管理·副刊
2021年8月18日 星期三
编辑
版式4

地址：北京市朝阳区永安东里16号CBD国际大厦A区 邮编：100022 承印：北京青年报现代物流有限公司（内部资料免费交流）

马 丛 电话85218996

近日，京能置业（天津）公司雍清丽苑项目全额收到增值税留抵

退税款2430.7万元，顺利完成该项目首次增值税增量留抵退税工作。

该公司成立以来，根据房地产企业特殊的增值税政策，积极

主动完成税务登记、税种核定、税务报道等相关工作，并对期末

留底退税制度试行规定进行深入探析，2021年 4月公司纳税等

级由M级顺利提升至B级。在符合申请留抵退税条件后，该公

司迅速启动申请工作，积极与税务机关对接，按要求报送相关资

料，最终高效、顺利完成增值税增量留抵退税工作。

据悉，本次退税款项将继续投入项目开发建设，有效减轻企

业增值税征缴留抵风险，缓解项目开发建设部分资金压力，从而

以纳税筹划助力企业效益提升，助推公司高质量发展。

（京能置业 卢硕）

深入把握政策 降低企业税赋压力
京能置业（天津）公司雍清丽苑项目实现退税2430.7万元

近日，京能电力康巴什热电科技项目“火电企业设备智能

管理系统的构建与实施”获2021电力行业设备管理与技术创新

成果二等奖。

该科技项目于 2019年 10月份启动，完成了背景调研、方案

编写、系统开发、数据收集、系统测试及完善、现场安装等一系

列工作直至正式上线。“设备智能管理系统”是集设备点检、台

账管理、缺陷记录、事故案例及技术资料为一体的设备综合管

理系统，可以实现利用手机APP扫码进行设备点检，以及设备

台账、事故案例、设备图纸、保护定值等技术资料的精准查阅，

在生产现场就可以完成对设备的全方位管理。在电脑端管理

后台，还可以对设备信息及技术资料的维护和更新，点检情况

的统计和分析，使设备劣化分析更加直观，也便于各级管理人

员掌握现场设备健康水平。

该科技项目的构建与实施，实现了生产现场设备管理的协

同化、标准化、专业化，提高了公司设备智能管理水平，为设备

维护人员提供极大便利，提高了工作效率。（康巴什热电 邬俊）

科技创新
提升设备智能管理水平

康巴什热电科技项目获电力行业

设备管理与技术创新成果二等奖

近日，北京市轨道交通学会公布

2021年度北京市轨道交通学会科学技

术进步奖获奖情况，京能建设京能地

质工程公司报送的《北京市上下同步

逆作法桩柱一体化关键技术及研究项

目》位列29项获奖成果，荣获二等奖。

近年来，京能地质工程公司发挥

传统地质领域技术施工优势，落实京

能建设“十大品牌”能力建设战略，不断拓展新业态，大力引进

和培养专业技术人才，成立了京能地质特种工程技术分公司，

专业开展轨道交通技术研究和施工建设，先后参与了西安地铁

八号线 3标小白杨站、丰禾路站洞桩工程、北京地铁 03号线 02
标团结湖站，地铁昌平南延05标学清路站等地下轨道交通施工

建设，取得了良好业绩，进一步夯实了为京能集团主业和社会

客户提供优良的城市地质和地下空间建设一体化服务的能力

基础。 （京能建设 马士敖 邵娜娜）

京能地质获北京市轨道交通学会科学技术进步奖

今年 5 月 19 日，我与咱们集团派

驻门头沟区清水镇黄安村的第一书记

王利相约来到国家博物馆，参观了“希

望的田野—脱贫攻坚 共享小康全国摄

影展”。展览用镜头记述了 2012 年至

2020年的八年时间里，“我国脱贫攻坚

战取得全面胜利”中农村翻天覆地的

变化和扶贫干部可歌可泣的事迹。

王利进驻低收入村黄安村以来，有

小两年时间没有同他见面了，那天，当

我一走出地铁站就远远地看见他正站

在国博门口向我招手。走近一看，王利

的脸庞比以前更黑了，两鬓增添了斑斑

白发，透露着“扶贫脱低”农村干部无数

的艰辛。

走进展厅，我和王利仔细品味着

来自 150 名基层扶贫干部和专业摄影

师用大爱与无私奉献精神拍摄的表

现田野、山川、村庄、岁月的近 180 幅

照片，展览还有多组作品，通过新旧

对比方式，彰显了贫困农村这些年的

新变化。当来到攻坚展厅时，王利指

着过去农村破旧学校的照片说道：

“这与我小时候的学校是一模一样的

啊”；来到圆梦展厅中，指着如山水画

一般的新农村景象由衷地赞叹：“这

太像我们黄安村了！”王利说这一番

话的时候，无不饱含着他对于扶贫工

作的激情与热爱。

“希望的田野”摄影展，采用动静

结合的方式，将观众现场体验互动与线上传播相结合，增强了

参与感。这里还有纪录片《出山记》播映的电影厅、有脱贫攻

坚口号镜面廊道、有透空栏栅摄影展墙、有脱贫县的竹简造型

墙等，王利是边走边看边拍照，生怕漏下一个珍贵的细节与镜

头。展厅还设计了一处金黄的麦田实景，当我俩来到这个展

厅时，立即被场景所感染，王利的兴奋劲上来了，他多角度、一

刻不停的疯狂拍照。

被这实景感染，耳畔仿佛响起了30多年前的歌声：“我们

的家乡，在希望的田野上；炊烟在新建的住房上飘荡，小河在

美丽的村庄旁流淌；一片冬麦（那个）一片高粱，十里（哟）荷塘

十里果香……”如果现场没人的话，我可能就大声地唱出来

了。这首歌对我来说是太熟悉了，我在矿山从事共青团工作

的时候，矿务局团的工作如火如荼，加上门头沟和房山矿区内门头沟和房山矿区内

的农村成立的农村成立““工农区工农区””并纳入矿务局管理并纳入矿务局管理，，共青团的工作是多共青团的工作是多

层次层次、、多方面和多形式开展多方面和多形式开展，，““寓教于乐寓教于乐””更是活动的主旋律更是活动的主旋律。。

局团委召开换届改选的局团委召开换届改选的““团代会团代会””能够连续开三天能够连续开三天，，与会代表与会代表

一律在招待所住会一律在招待所住会，，会议期间会议期间，，

由文由文体部长陈膺教唱《在希望

的田野上》等歌曲，单位与单位

之间还要“拉歌”比赛，晚上还

有演唱会和舞会等。唱这些歌

曲时，眼前浮现出一片丰收在

望的农村，即将实现的“四个现

代化”建设的城市和感人的老

英雄事迹等。面对着麦田实

景，伴随着悠扬的歌声，我也不

禁拿出手机拍照，一定要这精彩的立体画面留下来。王利除

了认真拍照多幅动人的美景外，把我拍照的姿势也收入他的

手机相册中。

70后的王利出生在山西朔州的农村，家境贫寒，他通过刻

苦学习考入了山西大同煤校，并以优异的毕业成绩获得了仅有

的两个分配到北京的名额之一，来到距京城约80公里的矿山

——木城涧煤矿，我俩也因此相识。王利在矿山的7年里，我俩

也有了工作方面的接触。之后，我们先后调入晨光饭店，王利

在酒店评星、质量认证和进入中央国家机关、北京市党政机关

会议定点单位投标工作中发挥了不可替代的作用；还为酒店创

办内部刊物《晨光饭店的事》打下了良好基础。在这里我俩又

在一起工作了17年。王利后又调入京煤旅游公司任党群工作

部部长，考取了高级经济师，成为了一位懂经营、会管理、擅长

党建工作的复合型人才。在2019年10月，我听说他成了农村

“扶贫脱低（收入）”干部，并很快就要到门头沟区清水镇黄安村

报到。他报名当“村官”，真让我有点搞不懂了。由于我在灵山

景区工作过两年的原因，对黄安村还是有一些了解的。这个地

区南面是房山区、北面紧邻河北省涿鹿县，距北京市区100多公

里；虽处在北京百花山国家级自然保护区内，但去百花山游玩

的游客，并不从这里经过；村里的青年壮劳力早已进城、有限的

耕地、不多的经济作物，是门头沟有名的低收入村。王利去这

个村能有什么作为？有什么建树？

见到王利在看《希望的田野》摄影展时专注的神态、激动

的心情、由衷的热爱农村的劲头，我切实感到这是一位扶贫脱

低的第一书记在看属于他的一番“广阔天地”。恍然间，他的

专注给我了答案：他出生在农村，并希望回到农村干出一番事

业，这里有他“希望的田野”。

来到黄安村 17 个月，王利见证了这里的四季流转，丈

量了村里的每寸土地，探访过每户家庭，也用他的辛勤耕

耘，践行着无悔初心。500 多个日夜，王利从一名首都国企

职工到第一书记身份的转变，更守住了为村民办实事的不

悔初心。

村里老百姓纷纷说：“王书记对我们可好了，我们都挺感激

他的”；“各方面都挺照顾我们”；“这个书记特别棒”；“为我们村

办了好事，办实事”；“为老百姓找到了致富门路”……

跟着他来看这次的展览跟着他来看这次的展览，，我仿佛也走进了我仿佛也走进了““希望的田野希望的田野””。。
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女儿小的时候，我曾带她去过一次中国革命军事博物馆。

见过馆内珍藏的一条旧毛毯。毛毯是董振堂送给朱德的，朱德

带它参加了长征……

在庆祝中国共产党成立100周年之际，我又萌发出写写那

条旧毛毯的想法。

在炎热的六月，我倒了几次车，终于到了中国革命军事博

物馆。为了节省时间，我向三楼一位年轻的工作人员询问“请

问你知道咱们馆里有条毛毯陈列在哪儿吗？我想去看看，写

点东西。”

“噢，是有条毛毯，在一楼展厅写有‘北伐之目的，不仅推倒

军阀，尤在推倒军阀所赖以生存之帝国主义’孙文题写的屏风

右侧一个玻璃柜内，您到那里去看就是。”

年轻姑娘那和蔼热情的态度，对

答如流的业务素质，着实让我深受鼓

舞。说声谢谢，我转身从三楼来到工

作人员指点的地方。

隔着玻璃，我先仔细地看了那条

旧毛毯，枣红底色带有白花，叠得十

分整齐的方块上面，有一处补着白色发黄的补钉。只见旁边的

小牌上这样写道：这条毛毯是宁都起义领导人之一，红军军团

团长董振堂送给红军总司令朱德的。朱德带着它参加了长征，

到达陕北后，转赠给中央军委副主席周恩来。1937年5月，周

恩来去西安与国民党当局继续进行谈判，随身携带了这条毛

毯，行至陕西甘泉县劳山时，遭到潜伏的国民党武装部队的袭

击，此毯“受伤”十余处。抗日战争爆发后，朱德奔赴前线时，周

恩来又将它补好送给他。1938年5月，朱德到山西下河沟村指

挥对日作战，这条毛毯又在火坑上烧了一个大洞，经过缝补后，

朱德一直带着它南征北战，直到新中国成立。

看了这条普通又极不普通，经历了峥嵘岁月的旧毛毯，我

心情久久难以平静。在难艰苦卓绝的年代，老一辈无产阶级革

命家，为了中华民族的彻底解放，经历了多少次令人惊心动魄

的艰难险阻。在那极其困苦的环境中，他们以崇高的同志情

谊，相互关怀，相互勉励，为实现共同的伟大理想而奋斗。今天

的我们，不能忘记和淡化革命先驱的高尚情操情操！！我们应该继承我们应该继承

和发扬这种艰苦创业的精神和发扬这种艰苦创业的精神，，为建设有中国特色的社会主义尽为建设有中国特色的社会主义尽

一分力量一分力量。。在新时期继续我们新的长征在新时期继续我们新的长征。。在建党在建党100100周年之周年之

际际，，我把它奉献给读者我把它奉献给读者，，如果您有时间也可以到那里去看看如果您有时间也可以到那里去看看，，接接

受一次党史教育受一次党史教育。。
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